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書面質詢
鄭安庭議員

促優化傳統街市的書面質詢

近年，政府陸續對水上街市、紅街市和雀仔園街市進行重建或翻新，優
化商戶的營商環境，提升居民的消費體驗，相關措施值得肯定。然而，
有居民表示，期望政府進一步對本澳各街市的基礎設施、商品服務、以
及功能定位進行升級，促進本澳傳統街市的可持續發展。
早前，曾有紅街市的攤販向本人反映，理解並積極配合政府進行街市整
治工程。然而，工程啟動至今已超過1年，期間受疫情影響曾一度停工，
目前尚要等到2024年底才能完成。在臨時攤位經營，生意額減少，加上
進入夏季，日曬雨淋，較為不便。
有長期幫襯營地街市的居民向本人表示，營地街市曾是澳門最早引入冷
氣和電梯的街市，然而街市使用多年，雖然政府近年曾對部分設施稍作
更新，但整體老化的情況並未改變，而且亦只有部分樓層設有廁所，較
為不便。另外，隨著舊區人口老齡化，居民消費習慣改變，令熟食中心
的生意較為冷清，食品種類亦日趨減少，因此有社會意見期望政府因應
區內旅客較多的特點，設法為熟食中心的發展注入新活力。
此外，亦有居住在路環的居民表示，路環街市日漸式微，原有的23個攤
位逐漸萎縮，到現時僅剩2個檔。由於商品種類較少，街市環境較為老舊，
部分居民往往會在區內的其他菜檔，或者跨區購買食品和生活物資，因
此居民期望政府能夠對路環街市進行更好的優化和活化。
本人期望政府，在保障居民和攤販合理利益的前提下，逐步完善各個傳
統街市的硬件環境，並根據各街市的地理位置、區內居民消費習慣、街
市規模等因素，在保障區內居民便捷購買到鮮活食品及日常用品的前提
下，適當通過熟食中心等平台，提供更多特色產品和服務，吸引居民和
旅客前往街市消費，盤活社區經濟。
有鑒於此，本人向當局提出以下質詢：
一、根據政府預測，紅街市整治工程將總共耗時約兩年半。請問政府對
於經營上受影響的攤販有何幫扶措施，以及有何機制為攤販的日常經營，
例如上落貨等方面，提供適當的便利？
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二、政府曾指出，營地街市重整會連同周邊小販區一併優化，而有關方
案會在聽取社會意見的基礎上作進一步研究。請問政府上述意見收集和
研究工作有何進展，計劃如何進一步提升營地街市熟食中心的產品和服
務，例如會否通過和旅遊學院等機構合作，協助商戶為居民和旅客提供
更多特色美食，逐步打造優質餐飲品牌？
三、請問政府會否根據路環街市的消費數據和居民採買習慣等具體情況，
並配合路環舊城區旅遊活化規劃，有計劃地改善街市環境，完善街市功
能？
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